

PROVINCIA | Educación

Los alcaldes y alcaldesas socialistas exigen a la Junta que asuma sus competencias y responsabilidad en educación

Los regidores del PSOE garantizan los servicios a los colegios y reivindicarán que sean financiados por el gobierno andaluz

Redacción

Miércoles 9 de septiembre de 2020 - 13:48



Los alcaldes y alcaldesas socialistas han exigido a la Junta de Andalucía que asuma su responsabilidad y sus competencias en Educación, sin descargarlas en los ayuntamientos, y han reclamado que “si Moreno Bonilla quiere que los ayuntamientos presten más servicios de los que hasta ahora han prestado debe pedirlo formalmente y financiarlos”.

Así lo han manifestado el parlamentario andaluz del PSOE por Córdoba, Juan Pablo Durán, y el presidente de la Mancomunidad de Municipios de la Subbética y alcalde de Iznájar, Lope Ruiz, que han estado acompañados por los presidentes de las

mancomunidades del Alto Guadalquivir, Emilio Monterroso, de la Vega del Guadalquivir, Francisco Estepa, de Guadajoz y Campiña Este, Florentino Santos, y del portavoz socialista en la Mancomunidad de Campiña Sur, José Álvarez.

Durán ha criticado que “el curso escolar se ha iniciado con una gran inseguridad jurídica para los equipos directivos de los colegios y para los municipios por la falta de diligencia y de solvencia del Gobierno andaluz que hace que, a 24 horas de la vuelta a las aulas, tengamos una gran incertidumbre”.

El parlamentario andaluz ha criticado que “las directrices de la Junta de Andalucía para la vuelta al colegio se ha realizado mediante instrucciones y decálogos que no tienen validez jurídica, que descargan la responsabilidad en los equipos directivos y ahora también quiere que asuman los ayuntamientos” y ha insistido en que “la responsabilidad es de la Junta de Andalucía”.

“A menos de 24 horas de la vuelta a las aulas de los niños y niñas estamos preocupados, no solo la comunidad educativa, también lo están los alcaldes y alcaldesas que, aunque están dispuestos a todo por garantizar la seguridad de los menores, necesitan el apoyo de quien tiene la responsabilidad y la obligación de ello, que es el Gobierno andaluz”, ha asegurado Durán, que ha añadido que “la responsabilidad no es solo del consejero Imbroda, es del presidente Moreno Bonilla, que no ha escuchado a la comunidad educativa ni a los ayuntamientos”.

Por su parte, Lope Ruiz ha criticado que tras la reunión telemática que los presidentes de las mancomunidades mantuvieron la pasada semana con la delegada territorial de Educación “salimos aún más

preocupados porque no se nos dio respuesta a muchas de nuestras demandas y consultas”.

Así, ha lamentado que no solo no se ha bajado la ratio en las aulas sino que “como consecuencia del cierre de líneas en algunos centros el número de niños y niñas por clase se ha visto incrementado” y ha mostrado la preocupación de los alcaldes y alcaldesas por la ruptura de los grupos de convivencia de cada aula, ya que “hay menores que utilizan el transporte escolar, el aula matinal y el comedor escolar”.

“Le requerimos a la delegada de Educación que nos aclare cómo financiar los trabajos que la Junta, a través de las diferentes directrices, nos encomienda, especialmente los referidos a la limpieza y desinfección de los centros en horario lectivo”, ha señalado Ruiz, que ha criticado que “la única respuesta que nos dio fue que no hay previsto ningún incremento de las partidas que se destinan a esos menesteres”.

En este sentido, Lope Ruiz ha recordado que el artículo 25 de la LAULA dice que en el caso de que la comunidad autónoma asigne a las entidades locales servicios o funciones que entrañen nuevos gastos o la ampliación de los ya existentes acordará simultáneamente la dotación de los recursos económicos para hacer frente a las nuevas cargas financieras y ha recalado que “si los ayuntamientos no recibimos esa financiación, la Junta de Andalucía estará incumpliendo la ley”, si bien ha enviado un mensaje de tranquilidad a la comunidad educativa asegurando que “los ayuntamientos vamos a asumir esos gastos extraordinarios, ese sobrecoste por ese servicio”.

Por último, Ruiz ha reprochado al Gobierno andaluz que la responsabilidad de algún contagio en los centros educativos se descargue sobre los equipos directivos y sobre los ayuntamientos, y ha anunciado que “vamos a seguir reivindicando la reducción de la ratio, la financiación que necesitamos los ayuntamientos para hacer frente a la desinfección de los colegios y, sobre todo, que la Junta de Andalucía asuma su responsabilidad en este curso escolar”.